

» PRESSE NATIONALE

Politique 



PRÉSIDENTIELLE 2025 : COULIBALY-KUIBIERT PROMET LA PROCLAMATION DES RÉSULTATS AU PLUS TARD CE LUNDI

Au terme de la journée de vote pour l'élection présidentielle ivoirienne, Coulibaly-Kuibiert Ibrahime, président de la Commission Électorale Indépendante (CEI), a dressé un premier bilan lors de la première nuit électorale à la télévision nationale. Face aux incidents rapportés, le président de la CEI a tenu à rassurer sur la gestion du scrutin et s'est félicité de la participation des électeurs, qu'il estime avoir mis les 50%. Le collège électoral était composé de 8 727 431 électeurs inscrits sur toute l'étendue du territoire et à l'étranger. Coulibaly-Kuibiert a insisté sur le respect de la durée légale du vote, fixée à 10 heures (de 8h00 à 18h00), conformément au décret encadrant le scrutin. « Nous allons proclamer les résultats, je peux vous le dire, au plus tard le lundi ou au plus tôt le dimanche soir », a-t-il déclaré, soulignant la disponibilité rapide des informations grâce aux moyens mis en place.



PRÉSIDENTIELLE 2025 : LA CEN-SAD DÉCLARE LE DÉROULEMENT DU SCRUTIN DANS DES CONDITIONS SATISFAISANTES

La mission d'observation électorale de la Communauté des États Sahelo-Sahariens (CEN-SAD) a rendu public, hier, son rapport au cours d'un point de presse à Abidjan. Au terme de sa mission d'observation, la CEN-SAD a conclu que « l'élection présidentielle du samedi 25 octobre 2025 s'est déroulée conformément aux dispositions du Code électoral ivoirien et dans des conditions satisfaisantes ». Pour étayer son rapport, le chef de la mission de 15 membres de la CEN-SAD, l'ancien ambassadeur du Nigeria, Baraya Usman Alhadji, a relevé le respect des heures d'ouverture et de clôture dans la plupart des bureaux de vote, un temps supplémentaire accordé aux bureaux de vote ayant connu un retard à l'ouverture, l'organisation matérielle du scrutin qui a facilité l'orientation des électeurs grâce aux dispositifs appropriés.



PRÉSIDENTIELLE 2025 / LE WANEP-CI : « LE SCRUTIN S'EST GLOBALEMENT DÉROULÉ DANS LE CALME... »

Le Réseau ouest-africain pour l'édification de la paix section Côte d'Ivoire (Wanep-Ci) faisait partie des observateurs du scrutin présidentiel ivoirien du samedi 25 octobre. Au lendemain du vote, le dimanche 26 octobre 2025, face à la presse, à l'hôtel Palm club d'Abidjan-Cocody, sa Cellule de veille électorale a présenté les conclusions de sa mission d'observation à travers le regard de ses 150 observatrices et observateurs déployés dans plusieurs régions du pays. Ce projet porte d'ailleurs le nom de « Suivi, analyse et atténuation de la violence électorale (E-Mam) ». Selon le rapport lu par le porte-parole de la chambre de décision de la Cellule de veille électorale du Wanep-Ci, l'imam Cissé Djiguiba, « le vote s'est globalement déroulé dans le calme, dans un environnement sécurisé et bien organisé ».

PRÉSIDENTIELLE 2025 : LES IVOIRIENS ONT VOTÉ DANS LE CALME ET LA SÉRÉNITÉ

Les Ivoiriens ont accompli, religieusement, leur devoir civique, le samedi 25 octobre 2025, dans le calme et la sérénité, pour élire le Président de la République pour les cinq prochaines années. Le scrutin présidentiel s'est globalement déroulé sans incident majeur sur l'ensemble du territoire national. Partout où nous sommes passés, et selon les témoignages recueillis auprès de nos correspondants, les opérations de vote se sont tenues dans le calme et la discipline. À Daloa, le vote s'est déroulé dans une atmosphère paisible malgré l'ouverture tardive de certains centres. À Akoupé, dans la région de La Mé, notre correspondant a observé un scrutin marqué par le calme, la discipline et la sérénité. Les électeurs ont afflué progressivement dès l'ouverture des bureaux à 8 heures. La journée électorale s'est également bien déroulée dans les villages d'Ahéoua et d'Agbaou, où la participation s'est intensifiée au fil des heures.

AUDIOVISUEL / PRÉSIDENTIELLE 2025 : L'ANP SALUE LE PROFESSIONNALISME DES MÉDIAS DE SERVICE PUBLIC

L'Autorité nationale de la presse (ANP) a salué, le jeudi 23 octobre 2025, à son siège à Abidjan Cocody, le professionnalisme des médias de service public, notamment l'Agence ivoirienne de presse (AIP) et le quotidien Fraternité Matin, dans la couverture de la campagne pour l'élection présidentielle du 25 octobre. « Nous sommes satisfaits du professionnalisme de ces acteurs des médias de service public », a déclaré le président de l'ANP, Samba Koné, à l'issue d'une rencontre avec une mission conjointe de la CEDEAO et de l'Union africaine (UA). Selon lui, ces médias de service public ont respecté, du début à la fin, le processus électoral dans leur couverture, garantissant un accès équitable aux différents candidats.

DIFFUSION D'INFORMATION FICTIVE : L'ANP SUSPEND ABIDJAN.NET

L'Autorité nationale de la Presse (ANP) a annoncé, le samedi 25 octobre 2025, la suspension du média en ligne Abidjan.net pour une durée de vingt-six (26) jours. Cette décision a été prise à l'issue d'une session extraordinaire, tenue au siège de l'institution à Cocody, à la suite de la publication par le site d'informations de prétendus résultats de l'élection présidentielle, la veille du scrutin prévu le 25 octobre 2025. Selon le communiqué signé par le président du Conseil de l'ANP, Samba Koné, cette publication est en violation flagrante de plusieurs textes légaux et déontologiques, notamment l'article 31 de la loi sur la presse, l'article 2 du Code de déontologie du journaliste en Côte d'Ivoire, l'article 39 du Code électoral, ainsi que la décision n°004/ANP/2025 du 2 octobre 2025.

PRÉSIDENTIELLE 2025 : LE DÉFI SÉCURITAIRE RELEVÉ

C'est vrai, comme l'a souligné le président de la Commission électorale indépendante (CEI), Ibrahime Coulibaly-Kuibiert : il y a eu, ici et là, quelques incidents isolés. Mais, ils ne sont nullement de nature à remettre en cause la régularité, la crédibilité et la sincérité du scrutin présidentiel. Le défi sécuritaire, l'un des plus importants de cette élection, a été largement relevé. L'on a observé la présence discrète mais dissuasive des forces de défense et de sécurité à de nombreux endroits stratégiques. Le calme a prévalu, symbole d'une Côte d'Ivoire qui apprend de son passé et avance résolument vers une pratique démocratique plus apaisée. Depuis le lancement du processus électoral, le gouvernement avait fait de la sécurité une priorité absolue. Conscient de ce que la paix et la stabilité demeurent les conditions premières de l'expression démocratique, il a pris toutes les dispositions nécessaires pour que le scrutin se tienne dans un climat de sérénité et de confiance.

CAMPAGNE SUCRIÈRE 2025-2026 : L'UN DES PRINCIPAUX PRODUCTEURS SE FIXE UN OBJECTIF DE PLUS DE 120 000 TONNES

Pour la campagne sucrière 2025-2026, la société Sucreries africaines de Côte d'Ivoire (Sucaf-Cl) se fixe un objectif de production de plus de 120 000 tonnes de sucre et de 1 170 000 tonnes de cannes à sucre. L'information a été livrée, selon l'AIP, le 24 octobre 2025, au cours du lancement de la campagne, à

Ferkessédougou. C'était en présence du corps préfectoral, de la direction générale de l'Agriculture, des autorités administratives, coutumières et religieuses, ainsi que des agents de la Sucaf-Cl. Son directeur technique agricole, Ouattara Marco, a situé les enjeux de cette campagne. Selon lui, la Sucaf-Cl avait connu une baisse de production lors des campagnes précédentes. Cela, en raison de certaines maladies affectant les cultures et des aléas climatiques. À l'en croire, après l'évaluation de ses capacités, la société prévoit une amélioration de ses performances au cours de la nouvelle campagne.

Société 



ACCÈS AU NOUVEAU MÉDICAMENT DE PRÉVENTION DU VIH : LA CÔTE D'IVOIRE SUR LA BONNE VOIE

La Côte d'Ivoire s'apprête à franchir une importante étape dans la lutte contre le VIH, avec l'introduction potentielle du Lenacapavir, une nouvelle molécule injectable qui offre une protection contre cette maladie pendant six mois, a annoncé la directrice exécutive de l'ONG Alliance Côte d'Ivoire, Dr Offia Coulibaly Madiarra. C'était le jeudi 23 octobre 2025 à Abidjan, au cours d'un atelier d'élaboration et de validation d'une note politique pour aider le gouvernement à adopter les recommandations de l'OMS sur le Lenapacavir, a rapporté l'Aip. Cette molécule, a révélé Dr Offia Coulibaly Madiarra, s'administre par injection tous les six mois, qui « offre une protection quasi-totale contre le VIH, pourrait être un outil précieux dans la lutte contre la maladie ». Le conseiller technique du directeur général de la Santé, Dr Guessan Bi, a insisté sur la nécessité de définir les critères d'éligibilité à ce produit. « Parce que quand vous le prenez, tous les six mois, vous êtes protégé. Vous ne pouvez pas être contaminé », a-t-il détaillé.



ENTREPRENEURIAT VERT ET TRANSFORMATION NUMÉRIQUE : 35 CENTRES D'INCUBATION BIENTÔT À LA DISPOSITION DES JEUNES IVOIRIENS

Le projet « Génération de l'entrepreneuriat numérique et de l'innovation écologique » (GENIE) va bientôt mettre à la disposition des jeunes Ivoiriens 35 centres d'incubation à l'échelle nationale. Le premier de ces centres a été inauguré, récemment, au lycée professionnel multi-sectoriel Mohammed VI de Yopougon, en présence de Cissé Almamy, directeur général de Formation initiale au ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA), et de Kim Sanjun, directeur pays de l'Agence coréenne de coopération internationale (Koica). Initié par Global green growth institute (GGGI) et le gouvernement ivoirien, puis financé par la Koica pour un coût de 4,6 milliards de FCFA (8,25 millions de dollars US), le projet GENIE vise, en effet, à améliorer l'accès des jeunes au numérique et à favoriser l'entrepreneuriat vert via la mise en place d'infrastructures numériques, de programmes de compétences de base en TIC, d'initiatives de pratiques vertes, de projets d'incubation de egreenpreneurise, etc.

Sport 



LAURÈNE OSSIN SACRÉE VICE-CHAMPIONNE DU MONDE DE TAEKWONDO

Laurène Ossin est devenue vice-championne du monde de taekwondo en moins de 73 kg après sa défaite en finale face à la Belge Sarah Chaâri, en trois manches, 3-2, 8-12,5-3. C'était ce dimanche, lors des championnats du monde de taekwondo, à Wuxi, en Chine.



VU SUR LE NET

Economie 

UNE CAMPAGNE NATIONALE POUR RENFORCER LA SÉCURITÉ AUTOUR DU GAZ BUTANE

La sécurité liée à l'usage du gaz butane s'impose désormais comme une cause nationale en Côte d'Ivoire. Face aux risques récurrents d'accidents liés à des installations non conformes, la Direction Générale des Hydrocarbures (DGH) a lancé une vaste campagne de sensibilisation destinée à informer et responsabiliser aussi bien les opérateurs que la population. Les tragédies survenues à Yopougon Koweït en 2020 et à Songon en avril 2023 ont mis en lumière les dangers persistants autour de la manipulation du gaz. La DGH réaffirme ainsi son engagement à garantir la sécurité publique et invite chaque Ivoirien à devenir un acteur de cette mobilisation nationale. Prévenir les drames liés au gaz butane passe avant tout par la responsabilité collective et le strict respect des règles de sécurité.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

@gouvciofficial
 +225 07 87 36 36 36 101 Centre d'appel du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRES
Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale